

La Société a l'intention de construire un ensemble de coquettes villas, groupées par deux, de types différents et entourées d'un jardin d'environ trois ares. La maison la moins importante comprendrait au minimum deux pièces au rez-de-chaussée, trois chambres à l'étage, une buanderie, une cave, un grenier.

L'affiliation à la Société nationale d'habitations à bon marché et l'appui financier des pouvoirs publics seront demandés.

#### Ougrée.

La Sté « Le Home Ougrée » a mis récemment en

adjudication la construction de trente habitations. Les travaux ont depuis été commencés.

#### Zeebrugge.

Une société, ayant pour but de construire, à Zeebrugge, 150 habitations à bon marché, vient d'être constituée à Bruges, au capital de 1.500.000 francs dont 500.000 souscrits par la Ville, 300.000 par l'Etat, 225.000 par la province et le restant par des particuliers.

Les travaux de construction commenceront incessamment.

---

---

## URBANISME

---

---

#### Anvers.

*Les étangs des parcs.* — La ville a décidé de faire approfondir tous les étangs des parcs anversois. C'est une excellente idée, car durant les fortes chaleurs, le niveau d'eau restera toujours à une hauteur normale. Les travaux ont commencé au Middelheim, dans le parc des Rossignols, et avancent rapidement, l'étang étant presque complètement desséché.

Le coût des travaux s'élèvera à quarante-trois mille francs.

#### Dinant

*La reconstruction.* — Sur 921 maisons détruites, 247 sont reconstruites et habitées, et 217 sont en voie de reconstruction; il en reste ainsi 457 dont la reconstruction n'est pas encore entamée. La proportion est plus favorable dans la campagne, où quatre vingts pour cent des immeubles sont reconstruits.

Quelques importantes modifications feront que le joli Dinant ne se présentera plus comme autrefois au visiteur. Devant l'église, les petites maisons du bord de l'eau vont disparaître, de manière à dégager le porche. Elles seront remplacées par un jardinet et un escalier monumental. L'idée est-elle heureuse? Les avis sont partagés. D'autre part, une partie des ruines voisines de l'église, à gauche du porche, ne seront pas reconstruites, et le formidable rocher sera ainsi visible du pied au sommet. Et le clocher bulbeux? Les Dinantais y tiennent, mais on assure qu'il ne sera pas réédifié, et les Dinantais le regrettent. Des contreforts ont été ajoutés à l'église qui reprend ainsi son aspect primitif. La Grand'Place est reconstruite en style liégeois, avec des sortes de soubassements massifs en retrait. La rue qui longe la façade de l'église et les rues adjacentes seront surélevées, de manière à éviter les inondations lors des crues de la Meuse.

#### Charleroi

*Une plaine de jeux.* — Le parc de la Garenne, où se trouvait, en 1911, une partie de l'Exposition de Charleroi, a été transformé pour devenir une plaine de jeux, dont l'inauguration aura lieu le 15 septembre.

L'ancien parc deviendra un stade accessible à tous les enfants de la ville. Des monitrices y seront chargées de surveiller les tout petits.

C'est à l'initiative de M<sup>lle</sup> Jacobs-Pauwels, directrice de l'Orphelinat, vice-présidente du Foyer des orphelins, qui est entrée en relations avec les délégués de la Croix-Rouge, que l'on doit cette plaine de jeux.

Ajoutons que, pour les mauvais jours, une salle de jeux a été construite.

#### Furnes.

*La restauration de la ville.* — La ville de Furnes a beaucoup souffert au cours de la guerre, indépendamment des établissements publics et des églises, qui eurent tous à subir des atteintes plus ou moins graves, 63 maisons furent détruites totalement et 277 rendues inhabitables. La ville de Furnes fut adoptée par la Nation le 31 janvier 1920.

231 maisons sont reconstruites ou restaurées à ce jour, au moyen d'avances administratives. 15 maisons sont reconstruites ou restaurées par l'Etat. Trois reconstructions par l'Etat sont en cours d'adjudication, 36 immeubles furent restaurés par l'initiative privée ou à l'aide d'avances obtenues à l'intervention des tribunaux de dommages de guerre.

Tous les immeubles appartenant au domaine public sont restaurés ou en cours de restauration.

Pour la fin de 1921, la restauration de la ville de Furnes pourra être considérée comme terminée, à l'exception des travaux d'assainissement du quartier ouvrier et de certains travaux d'embellissement, dont l'exécution est reportée au prochain exercice.

#### Gand.

*Plan de la Ville* — De toutes les communes du royaume, la ville de Gand est l'une des plus grandes en étendue. Au contraire d'autres villes, sa configuration n'a point de vraie forme géométrique, vu qu'elle est due à la juxtaposition, au cours des siècles, de vingt-sept morceaux de bandes de terrain. A l'heure actuelle, la ville de Gand a une superficie de 2,981 hectares, possède 923 rues et chemins, 64 jardins publics, 14 marchés, 36 places, 9 chaussées, 40 boulevards